
 

 

MEMÓRIA DA 11ª REUNIÃO DO SUBCOMITÊ COTIA-GUARAPIRANGA 
SCBH-CG - GESTÃO 2023-2025 

DATA: 27/09/2024 HORÁRIO: 14H00 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – SCBH-CG 

Entidade  Nome 

ANGua Mario Fontes 

CETESB Demetrius A. Sepetauskas 

SEMIL José Roberto Leite Ribeiro Filho 

PM Juquitiba Ângela Silveira Gomes 

AEAIS Jumara Bocatto 

Preservar Ambiental Adriana Abelhão (convidada) 

Sec. Exec. de Mudanças Climáticas - PMSP Danilo Augusto da silva 

PM de São Paulo Rodrigo Martins 

ASSUNTOS TRATADOS: 

Mario Fontes iniciou a reunião às 14h10, agradeceu a presença de todos e solicitou que o 

representante da SEMIL, indicado recentemente, se apresentasse. José Roberto se apresentou 

e agradeceu a oportunidade. Esclareceu também que está com uma demanda grande de 

trabalho e que não poderia comparecer em todas as reuniões. 

Ana (secretaria executiva) esclareceu que as últimas reuniões ocorreram no formato presencial 

e que a última em especial, ocorreu de forma híbrida, e por conta disso teve uma participação 

maior. Por conta disso, todas as reuniões que não forem somente online, serão, pelo menos, 

híbridas, para garantir a participação do maior número de representantes possível. 

1. Aprovação da memória da 10ª reunião. 

Memória foi aprovada.  

2. Referente ao Ofício recebido pela AEAIS, com a sugestão de pauta, de que a SABESP 

apresente o cronograma para terminar o serviço de afastamento e tratamento do esgoto de 

Itapecerica da Serra. Ana (secretaria executiva) esclareceu que com o processo de mudança 

na SABESP, talvez não fosse possível para esse momento, essa apresentação. Jumara 

esclareceu que não seria para imediato, entretanto, para não deixar cair no esquecimento 

esse assunto, tão importante para os munícipes de Itapecerica. Mario comentou sobre uma 

reunião que haveria do Conselho Administrativo no próximo dia 30/09, onde esse “novo 

conselho” tomaria posse em 01/10. E somente após essa posse acredita-se que estabelecerá 

a nova diretoria e solicitou que aguardasse mais um período até o reestabelecimento total 

da entidade. 

3. Transferência de água da Billings / Taquacetuba para a Guarapiranga 



 

 

Mario comentou que essa transferência foi retomada desde o início do mês, devido ao baixo 

nível da Guarapiranga e do assoreamento. Comentou que em agosto chegou a 49% do 

reservatório, ou seja, menos da metade. 

Rodrigo sugeriu questionar, quanto a essa transposição, qual a durabilidade dessa 

transferência, qual a qualidade e quantidade da água que está sendo transferida para a 

represa Guarapiranga. Sugeriu questionar a SABESP e a EMAE. 

Jumara comentou que sente necessidade de outras autoridades participarem das reuniões, 

pois esse assunto que foi levantado, o representante da SABESP ou da EMAE poderiam nos 

esclarecer, mas que para isso as pessoas precisariam estar participando das reuniões.  

Rodrigo comentou também que há coisas boas acontecendo, exemplificou com a 

implantação de novos parques, com a verba reservada para gastar com desapropriações. 

Citou o Caulim, que é o segundo ou terceiro ribeirão mais importante da represa. Tem ainda 

os rios Embu mirim e o Embu Guaçu, que são os dois maiores. Outros parques que estão 

planejados como o Riviera, início dos estudos fundiários dele aqui na Riviera Paulista, Embu 

mirim já está bem avançado. Em breve será iniciada a compra desses imóveis. A ampliação 

do parque natural Jaceguava já está avançado. 

A próxima reunião ficou agendada para o dia 25/10 e terá como pauta, a concessão dos 

parques municipais no entorno da Guarapiranga. 


